
Niederschrift 
Über den öffentlichen Teil der Sitzung 

Des Kultur-, Sport- und Umweltausschusses (Gemeinde Schülldorf) 
Am Dienstag, 12.11.2019 im „Haus der Jugend“ 

Dorfstr. 12a, 24790 Schülldorf 
 
Beginn: 19:30h        Ende: 21:27h 
Gesetzliche Mitgliederzahl: 7      davon anwesend: 5 
 
Anwesend sind: 

a) Stimmberechtigt:  
Ausschussvorsitzende   Jana Ploß 
Stellv. Ausschussvorsitzender  Taner Dogan 
Ausschussmitglieder  Angelika Hasse 
     Torge Struck 
     Frithjof Albrecht 
 

b) Nicht stimmberechtigt:  Maren Struck 
Siegfried Tomkowiak 
Hans-Heinrich Struck 

Nicht anwesend sind: 
c) Entschuldigt:   Christiane Petersen 

Uwe Dien 
 
 
 

Tagesordnung öffentlicher Teil 
1 Eröffnung der Sitzung, Feststellen der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der 

Anwesenheit und Beschlussfähigkeit 
2 Änderungs- & Ergänzungsanträge zur Tagesordnung, Beschlussfassung über die 

Tagesordnung und evtl. Anträge auf Ausschluss der Öffentlichkeit gem. § 46 VIII GO 
SH 

3 Beschlussfassung über evtl. Einwendungen gegen die Niederschrift der Sitzung vom 
13.8.2019 

4 Einwohnerfragestunde 
5 Beratung & Planung der Weihnachtsfeier am 14.12.2019 
6 Beratung & Beschlussfassung über das Anlegen einer Blumenwiese auf einer Fläche 

am Sportplatz 
7 Beratung & Beschlussfassung über die Planung und Umsetzung der weiteren Nutzung 

des zurückgebauten Tennisplatzes 
8 Beratung & Beschlussfassung über die Fortführung des Boule Platzes 
9 Mitteilung der Ausschussvorsitzenden, Anfragen der Ausschussmitglieder 

10 Nicht öffentlicher Teil: Mitteilungen der Ausschussvorsitzenden, Anfragen der 
Ausschussmitglieder 

11 Schließung der Sitzung 
 
 
 
 
 
 



1. Eröffnung der Sitzung, Feststellen der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der Anwesenheit 
und Beschlussfähigkeit 
Jana Ploß eröffnet die Sitzung um 19:30. Es liegen keine Einwände gegen die 
Ordnungsmäßigkeit der Einladung vor. Fünf Mitglieder des Ausschusses sind anwesend und 
der Ausschuss ist Beschlussfähig. 

2. Änderungs- & Ergänzungsanträge zur Tagesordnung, Beschlussfassung über die 
Tagesordnung und evtl. Anträge auf Ausschluss der Öffentlichkeit gem. § 46 VIII GO SH 
Jana Ploß beantragt die Änderung der Tagesordnung und bittet um Streichung der 
Tagesordnungspunkte 7a, 7b der Tagesordnung der Einladung, da diese eine inhaltliche 
Dopplung zu den Tagesordnungspunkt 8 sind. 
Die Änderung der Tagesordnung in der oben vorliegenden Fassung wird wie folgt 
beschlossen: 
5 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen, 0 Befangen 
 

3. Beschlussfassung über evtl. Einwendungen gegen die Niederschrift der Sitzung vom 
13.8.2019  
Die Niederschrift wird wie folgt genehmigt: 
5 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen, 0 Befangen 
 

4. Einwohnerfragestunde 
Gudrun Höhling teilt mit, dass die Aktionen des Kinder- & Jugendforums großen Zuspruch 
finden. Inzwischen liegen Anfragen von Kindern aus Schacht-Audorf vor, ob diese nicht auch 
bei den Inline-Kursen teilnehmen könnten.  

Weiterhin reget Frau Höhling an, dass es ein gemeindeübergreifendes Treffen der Kinder- & 
Jugendbeauftragten auf Amtsebene geben sollte um Synergieeffekte in der Arbeit zu nutzen 
und Aktionen ggf. bündeln zu können. 

Siegfried Tomkowiak wird die Erreichbarkeit der betreffenden Personen im Amt in Erfahrung 
bringen damit ein erster Austausch der Kinder- & Jugendbeauftragten erfolgen kann, bei 
Bedarf soll ein Antrag für offizielle Treffen auf Amtsebene gestellt werden. 

5. Beratung & Planung der Weihnachtsfeier am 14.12.2019  
Folgende Informationen liegen bereits vor: 

o Der Kindergarten wir zwei bis drei Auftritte darbieten. (Siegfried Tomkowiak) 
o Die Landfrauen werden 6 Torten backen (Maren Struck) 
o Birte Vehrs wird eine Torte backen (Jana Ploß) 
o Frithjof Albrecht wird Schmalzbrote vorbereiten 

Folgende Aufgaben sind übernommen worden: 
o Siegfried Tomkowiak kümmert sich um den Weihnachtsbaum 
o Für die Technik für Musik und Ton hält S. Tomkowiak Rücksprache mit Jürgen Hard. 
o Jana Ploß und S. Tomkowiak überprüfen den Bestand an Weihnachtsassessors und 

stimmen die Einkäufe ab. 
Der Aufbau im Haus der Jugend findet am 13.12. ab 17:30h statt. 
Die Weihnachtsfeier findet am 14.12. zwischen 15:00 bis 17:30h statt. 
 
Anleuchten Tannenbaum: 
In alt bekannter Weise die Lichterkette am Gemeindetannenbaum von der Feuerwehr 
angebracht.  
Die Feuerwehr wird für die Absperrung sorgen. 
Frau Vehrs wird ein Pony für den „Nikolaus“ zur Verfügung stellen. 



Die Süßigkeiten werden von Familie Tomkowiak, Familie Ploß und Familie Dogan nach 
interner Absprache verpackt. 
 

6. Beratung & Beschlussfassung über das Anlegen einer Blumenwiese auf einer Fläche am 
Sportplatz  
Um den Wunsch einer Blühwiese auf dem Sportplatz der Kinder des Kinder- & Jugendforums 
nachzukommen, wird es im zeitigen Frühjahr 2020 mit Gudrun Höhling, Jana Ploß, Siegfried 
Tomkowiak und dem Gärtner Große geben. Dann soll vor Ort über Größe, Lage und Umfang 
der Blühwiese beraten und entschieden werden. 
 

7. Beratung & Beschlussfassung über die Planung und Umsetzung der weiteren Nutzung des 
zurückgebauten Tennisplatzes  
Der Tennisplatz wurde vom Tennisverein an die Gemeinde zurückgegeben. Es wird jedoch ein 
Spielfeld von den Mitgliedern weiterhin bespielt und gepflegt. Dieser Platz möchte auch 
weiterhin von den Tennisspielern bespielt werden. 
Diese Nutzung und Pflege der verbliebenen Spielfläche fand die allgemeine Zustimmung der 
Mitglieder des Ausschusses.  
Für die verbleibende nicht genutzte Spielfläche soll nach Ideen zur künftigen Nutzung im 
Infoblatt gefragt werden. 
Dabei gibt es die Problematik, dass die Spielfläche des Boule Platzes innerhalb dieser Fläche 
liegt. Erste Ideen waren die Anlage der Blühwiese auf der zur Verfügung stehenden Fläche, 
eine Abtrennung vom Tennisplatz durch das Umsetzen / den Neubau des Zaunes oder durch 
das Aufstellen eines Bauzaunes. 
Ein Beschluss wurde zu diesem Tagesordnungspunkt nicht gefasst. 
 

8. Beratung & Beschlussfassung über die Fortführung des Boule Platzes  
Angelika Hasse informiert über die Geschichte des Boule Platzes. Im Jahr 2015 wurde der Bau 
des Boule Platzes auf Antrag der AWS initiiert. Dies sollte außerhalb des Tennisplatzes 
geschehen. Auf Grund der baulichen Gegebenheiten der zur Verfügung stehenden Fläche des 
Tennisplatzes wurde der Boule Platz auf dem Tennisplatz errichtet. Da der Tennisplatz und 
somit auch der Boule Platz nicht ohne Schlüssel zugänglich ist, war ein spontaner Spielbetrieb 
von Anfang an nicht gegeben. Dies war einer der Gründe warum der Boule Platz nicht so 
genutzt wurde wie erwartet. Weiterhin bemängelte Frau Hasse, dass weder im Infoblatt noch 
in der GV für den Spielbetrieb geworben wurde. 
Als Hauptprobleme wurden in der Beratung festgestellt, dass die uneingeschränkte 
Zugänglichkeit nicht gegeben ist, die Pflege und Verantwortlichkeit nicht abschließend 
geklärt ist. 
Frau Hasse gibt zu bedenken, dass die Spielfläche des Boule Platzes durch die 
Spielinteressierten schon aus Eigeninteresse gepflegt wird. Leider wurde auf Grund privater 
Gründe die Pflege nicht so durchgeführt wie man es von sich selbst gewünscht hätte. Doch 
man will die Spielfläche auch weiterhin pflegen. 
Innerhalb der Beratung wurde festgestellt: 

o Eigentümer des Platzes ist die Gemeinde. 
o Eine weitere Nutzung des Boule Platzes zum Spielen ist gewünscht. 
o Die Trägerschaft für den Boule Platz konnte nicht abschließend geklärt werden. (Bsp. 

Tennisplatz durch den Tennisverein) 
Es wird angeregt, dass eine Gruppe von Boulespielinterssierte sich beim Bürgermeister gegen 
Quittung ein Schlüssel ausgeben lassen können umso jederzeit auf dem Boule Platz spielen 
zu können. Der Bürgermeister wird ca. 10 Schlüssel für diese Personengruppe vorhalten. 
 
Beschluss: Es wird der Lösungsvorschlag ein Jahr durchgeführt um im Anschluss an dieses 
Jahr evaluiert. 
5 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen, 0 Befangen 



 
 

9. Mitteilung der Ausschussvorsitzenden, Anfragen der Ausschussmitglieder  
Jana Ploß teilt mit: 
Die Aktion Schiet-Sammeln des Kinder- & Jugendforums war auch ein großer Erfolg ca. 20 
Personen Kinder und Erwachsene haben sich daran beteiligt. Es wurde mit Erstaunen 
festgestellt wieviel Unrat sich inzwischen wieder angesammelt hat. 
Auch die Boulespielaktion wurde von den Mitgliedern des Kinder- & Jugendforums gut 
angenommen. 
Angelika Hasse fragt an ob der Straßenflohmarkt eine Privatinitiative sei oder eine 
gemeindliche Veranstaltung? 
Jana Ploß teilt mit, das es sich um eine private Initiative handelt die auf Grund des großen 
Zuspruchs spätestens im übernächsten Jahr wiederholt werden soll. 
 
 

10. Nicht öffentlicher Teil:  
Mitteilungen der Ausschussvorsitzenden, Anfragen der Ausschussmitglieder  
Mangels Themen wurde der nichtöffentliche Teil eröffnet und sofort wieder geschlossen. 
 

11. Schließung der Sitzung 
Jana Ploß schloss die Sitzung um21:27h. 
 

__________________________________________________________________________________ 
 
 
 
 
 

Protokoll gefertigt: Frithjof Albrecht 


